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9 25, 40 CDU Erinnerung an Alt-Antrag 8/2018: Bessere Beschilderung 
städtischer Einrichtungen  

Konzept wird im nächsten Jahr vorgestellt. Sporthallen-Gebäudebeschriftung gemäß DS 2018/267 wird in den nächsten 
Wochen montiert. 
Bezgl. Hinweisschildern warnt die Verkehrsschau vor einer Schilderflut, da 
die Informationsflut Autofahrer überfordert und die Gefahr besteht, dass 
wirklich notwendige Schilder nicht wahrgenommen werden. Viele Besucher 
bevorzugen eine Anreise mit dem Navigationssystem oder mit dem Smart-
phone über "Google Maps". Hinweisschilder erübrigen sich daher, da der 
Standort der verschiedenen Hallen mit Name und Anschrift übersichtlich auf 
der städtischen Homepage zu finden ist.  
Es scheint daher sinnvoll, diese Fragestellung nochmals aufzuwerfen und 
eine finale Entscheidung zu treffen. 

10 25, 40 CDU Erstellung eines Konzepts zur Verbesserung der Situation 
im Biberacher Stadion 
 

Die Vereine werden in die Planung mit einbezogen, die Verwaltung 
berichtet von den Gesprächen mit den Vereinen. 

Konzept und Planung werden für 2020/2021 vorgesehen. 

12 25 SPD Nachrüstung des Veranstaltungssaals im Stadtteilhauses 
mit einer Belüftungsanlage 

Gebäudemanagement klärt mit Hochschule, wer mit Auftrag betraut 
werden könnte. 

Gespräche mit der Hochschule haben stattgefunden und es besteht Einig-
keit, dass Belüftungsanlage keinen Sinn machte. Die SPD wurde informiert. 

17 65, 40 CDU Quartierbezogenes Zentrum Mittelberg Die Verwaltung prüft im Zuge der Sanierung der Mittelberg Grund-
schule, inwiefern Ideen und Mittel aus dem Programm Quartier 2020 
generieren werden können 

Momentan wird das Raumprogramm intern abgestimmt. Im Rahmen einer 
Vorlage zum Raumprogramm wird dem Rat auch dieses Thema dargestellt. 

18 65 CDU Kindergarten Ringschnait 2019 wird zunächst ein provisorischer Pavillon für den kurzfristigen 
Bedarf errichtet. 
Mögliche Dauerhafte Lösungen werden dargestellt, entschieden und 
in der Investitionsliste 2019 priorisiert. Ein neues Angebot wird nur 
mittelfristig umsetzbar sein. 

Fertigstellung Pavillon 11/2019. Suche nach endgültiger Lösung ab 2020. 

24 66, e.wa 
swbc 

CDU Glasfaser Tiefbauamt erarbeitet Konzept Konzept ist in Abstimmung mit e.wa riss, swbc und weiteren Partner in Ar-
beit 

26 + 37 61 CDU +Grüne Bügel für Fahrräder und E-Bikes auf dem Alten Postplatz  
Überdachte Fahrradabstellplätze 

Stadtplanungsamt bereitet Vorlage vor „Fortschreibung Abstellanla-
gen Innenstadt“ 

Teil der Fortschreibung des Radverkehrskonzeptes, Vorlage kommt Anfang 
2020 

29 61 FW Errichtung neues Wasserspiel 
Sperrvermerk anbringen 

Vorlage für das Fontainenfeld am Schadenhof kommt im Januar/Feb-
ruar 2019 

Fontainenfeld auf dem Schadenhof im BA 11.7.2019 beschlossen, Umset-
zung 2020 

37 60 CDU Alter Ev. Friedhof 
Ausbau der mittleren Treppe mit Anbringung von Hand-
läufen. 

Bauverwaltungsamt meldet Mittel für den HH 2020 an Mittel sind für den HH 2020 angemeldet. 

39 66 CDU Frühere Sanierung der Ulmer-Tor-Straße 
 

Tiefbauamt erstellt eine Vorlage Vorlage kommt im ersten Quartal 2020 

40 61 Grüne Umwandlung der Birkendorfer Straße und der Adenauer-
allee in Fahrradstraßen 

Tiefbauamt erstellt eine Vorlage Beschluss im BA 7.2.2019 Birkendorfer Straße Schutzstreifen wird abmar-
kiert; derzeit in Umsetzung; Vorschlag Fahrradstraße Breslaustraße wird Teil 
der Fortschreibung des Radverkehrskonzeptes 2020. 

41 61, 66 CDU Verkehrsdrehscheibe Bahnhof - ZOB 
Erhöhung der Planungsmittel für den Umbau des ZOB 
 

Stadtplanungsamt und Tiefbauamt erstellen eine Vorlage Es wurden Folgeaufträge zu Detailfragen vergeben, siehe Info-Vorlage zum 
FDP-Antrag 2019/014 

42 61, 66 SPD Vorlage der konkreten Planungen für den Bau des neuen 
ZOBs (Ort und Zeitschiene) 

s. Nr. 41 In Bearbeitung, Vorlage soll noch 2019 fertig werden. 

43 66 CDU Bus-Wartehäuschen  Stadtplanungsamt und Tiefbauamt erstellen eine Vorlage Der Bestand an Buswartehäuschen an Bushaltestellen und deren baulicher 
Zustand muss zunächst erhoben werden, was bislang aufgrund anderer drin-
gender Projekte nicht möglich war. 

44 SWB, 
61, 66 

SPD Anpassung der Haltestellen des Stadtlinienverkehrs nach 
Veränderung der Linien, Barrierefreiheit und Prüfung zur 
evtl. Errichtung weiterer Buswartehäuschen 

s. Nr. 43 DS 2019/032/1: Priorisierung barrierefreier Bushaltestellen, beschlossen im 
BA 20.5.2019 
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48 41 FW 
 

Der Erwerb eines Kunstgegenstandes für ein Skulpturen-
feld wurde mit einem Sperrvermerk versehen.  
Antrag, vergleichbare Vorgänge (Erwerb von Objekten 
auch unter 200.00 Euro mit Innenstadtbezug) grundsätz-
lich mit SV zu versehen. 
Anwendung auch auf „Errichtung eines neuen Wasser-
spiels“ (Anlage 10, S. 388) 

Brunnen, Skulpturen und Kunstgegenstände mit Innenstadtbezug 
werden mit einem Sperrvermerk versehen. 

Umsetzung durch das Kämmereiamt bei entsprechenden HHAnmeldungen 

49 41, 61 CDU Überarbeitung des Stadtinformationssystems 
 

Vorlage mit Finanzierungsvorschlag kommt im 1. Quartal 2019. Eine Vorlage wird noch vor Schützen 2020 ins Gremium eingebracht. Dabei 
werden die verschiedenen Bausteine des Systems beleuchtet. 

50 41,61 CDU Infostelen und Innenstadtkonzept 
Wiedereinstellung der Mittel für die Infostelen für Ge-
schäfte/ Einrichtungen/Touristisches in der Innenstadt. 

Stadtplanungsamt erstellt eine Vorlage Vorlage kommt am 7.11.2019 in den Bauausschuss 

56 20, 40 CDU Kindersportschule KISS 
Erhöhung des Förderbetrags zugunsten der Kindersport-
schule von 30 T€ auf 40 T€. 

Nach Vorliegen eines Antrags der TG Biberach wird eine Vorlage er-
stellt und dem Gemeinderat zur Entscheidung vorgelegt. Die Vorlage 
geht auch auf die seinerzeit vereinbarte Drittelfinanzierung ein. 

Die Verwaltung ist in Gesprächen mit der TG und wird das Thema anspre-
chen. 

66 II CDU Erinnerung an Alt-Antrag 13/2018: Rückkauf des Wasser-
netzes 

Antrag wird als Anregung aufgenommen. Dies ist ein wichtiges kommunales Ziel für die Stadtverwaltung und ist auf der 
Daueragenda gegenüber unseren Geschäftspartnern. 

67 SWB SPD Erstellung eines Berichts zur Beurteilung der Wirksamkeit 
im Bereich der Fahrgastzahlen des umgestellten ÖPNVs 

Nach Abschluss und Auswertung der Vollerhebung 2019 (Okt-Dez 
2019) wird über die weitere Entwicklung der Beförderungszahlen nach 
Einführung des Bürgertickets berichtet werden. 

In der Vorlage 2019/128 Anlage 1 wurde über die Fahrgastentwicklung 2018 
und 2019 berichtet.  
Die jährliche Herbstzählung läuft noch bis Dezember 2019. Über das Ergebnis 
wird berichtet. 

68 SWB SPD Prüfung einer kostenlosen Schülerbeförderung zu den Bi-
berachern Schulen und der Hochschule. 

Die Stadtwerke werden mit der Prüfung des Sachverhalts beauftragt. Das komplexe Finanzierungssystem beim ÖPNV wurde im Gemeinderat am 
21.10.2019 aufgezeigt. Mit dem Aufgabenträger Landkreis werden Gesprä-
che mit dem Ziel einer weiteren Attraktivierung des ÖPNV auch für diesen 
Personenkreis geführt. Mit Ergebnissen ist nicht vor Ende 2020 zu rechnen. 

69 SWB SPD Es wird für den Erwerb des 1-Euro Ticket im Rathaus eine 
Anlaufstelle geschaffen 

Die Stadtwerke werden gebeten, mehr Präsenz in der Innenstadt zu 
zeigen. 

Die Prüfung einer möglichen Vorverkaufsstelle im Rathaus hat ergeben, dass 
diese in der derzeitigen Konstellation nicht umgesetzt werden kann. Im 
Laufe 2020 wird das Thema mit dem Aufsichtsrat diskutiert. 

87 40, 61 SPD Entwicklung eines Konzepts den Sportplatz Lindele als 
Freizeitplatz für Jugendliche und Familien weiterzuentwi-
ckeln (Eislaufbahn)  

Konzept wird mittelfristig vorgelegt (ca. 4-6 Jahre) Siehe links 

88 32 CDU Videoüberwachung 
Die Verwaltung stellt sehr zeitnah dar, wo auf städti-
schem Gelände Videoüberwachung umgesetzt werden 
kann.  

Vorlage eines Berichts im ersten Quartal 2019. 
 
 

GR 11.04.2019  Vorlage Nr. 2019/055 
 
Videoüberwachung im Außenbereich der Stadthalle wird umgesetzt 

95 60 CDU Beschilderung Stadtfriedhof (Wiederholung 2018) 
 

Das Bauverwaltungsamt kümmert sich um die Umsetzung Die Beschilderung ist umgesetzt. 

100 SWB CDU ÖPNV - Stadtbusverkehr 
Einstieg in die Konzessionverhandlungen der Buslinien, 
um Ringschnait in den Stadtlinienverkehr Biberach einzu-
binden 

Die SWBC werden sich dieser Aufgabe annehmen und hierzu Gesprä-
che mit dem Aufgabenträger Landkreis Biberach führen. Über den 
Fortschritt dieser Aufgabe wird berichtet. 

Die Genehmigung für den Linienverkehr (Linie 250) Memmingen -Ring-
schnait – Biberach läuft laut Nahverkehrsplan bis August 2024. Aufgrund ei-
nes laufenden Gerichtsverfahrens hat die Genehmigung aktuell noch keine 
Bestandskraft. Bleibt es bei der ursprünglichen Laufzeit, dann sollte das Leis-
tungsangebot für Ringschnait bis Mai 2022 festgelegt sein. Aktuell kann sich 
die Verwaltung des Landkreises mit diesem Thema noch nicht befassen. Die 
SWBC verfolgen dieses Thema weiter und bleiben mit dem Landkreis im Ge-
spräch. 
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101 61, 10 Grüne Zertifizierung der Stadtverwaltung zum fahrradfreundli-
chen Arbeitgeber. 

Wird ohne Zeitdruck geprüft. Grundsätzlich ist die Verwaltung bemüht, die Rahmenbedingungen zu ver-
bessern. Hierfür müssten diebstahlsichere, eingehauste Abstellanlagen, Du-
schen, Trocknungsräume für nasse Kleidung, Spinde für Helm etc. bereitge-
stellt werden. Außerdem hat die Stadt Aktionen zur Motivierung der Arbeit-
nehmer durchzuführen. Diese Anforderungen sind personell und technisch 
derzeit nicht leistbar. 

102 61 SPD Bei der Planung neuer Wohngebiete muss festgelegt wer-
den, dass für mind. 30% der Wohnungen oder 20% der 
Fläche bezahlbarer Wohnraum geschaffen wird. 

BM Kuhlmann ermittelt Daten zu den Erfüllungsquoten in den Bauge-
bieten Hauderboschen und Talfeld und lässt diese StRin Kübler zu-
kommen. 

Derzeitige Situation wurde im Zuge des Baugebietes Hauderboschen darge-
stellt. Ein entsprechender Anteil an bezahlbarem Wohnraum wird derzeit 
über die Vergabe sichergestellt, derzeit keine Quotenregelung erforderlich 

 


